

Besuch einer Schülergruppe des Lycée Professionnel Georges Cisson Toulon vom 28. April bis 3. Mai 2025

Vom 28. April bis zum 3. Mai 2025 fand der jährliche Besuch einer Schülergruppe des Lycée Professionnel Georges Cisson (LPGC) aus Toulon bei uns in Mannheim statt. Die Schulpartnerschaft zwischen dem LPGC und der WvSS, die seit 1989 besteht, bietet Schüler:innen die Möglichkeit, internationale Kontakte zu knüpfen, das berufliche Bildungssystem der Partnerschule kennenzulernen und kulturelle Erfahrungen zu sammeln.

Montag, 28. April 2025

Die französische Gruppe, bestehend aus 31 Schülern im Alter von 16 bis 18 Jahren sowie 4 Begleitlehrkräften, kam am Montagnachmittag pünktlich mit dem TGV in Mannheim an. Sie wurden vom Team Toulon herzlich begrüßt und in der Jugendherberge Mannheim untergebracht.

Dienstag, 29. April 2025

Am Dienstag stand der Besuch unserer Schule auf dem Programm. Bei einem Schulhausrundgang durch die Lernfabrik, die Labore sowie einige Fach- und Klassenräume wurden unsere Bildungsgänge und das duale System vorgestellt und näher erläutert. Anschließend konnten sich die französischen Schüler und die Schüler:innen des Berufskollegs bei vom DFJW konzipierten Animationsspielen kennenlernen. Die offizielle Begrüßung fand um 11 Uhr statt, bei der unser Schulleiter Herr Jaudes, Herr Ulas als Vertreter der Stadt Mannheim sowie Herr Grüder vom Förderverein Städtepartnerschaften Mannheim e.V. die Bedeutung dieser Schulpartnerschaft hervorhoben, um die Bande zwischen den Gemeinschaften weiter zu stärken. Unser Schulleiter betonte die Bedeutung der Begegnungswoche als Gelegenheit, Brücken zu bauen, Freundschaften zu knüpfen und Erinnerungen zu sammeln, die ein Leben lang halten. Herr Grüder verwies auf den Garten der Partnerstädte im Luisenpark, welcher der Freundschaft zwischen Mannheim und seinen 14 Partnerstädten - darunter auch als eine der ältesten Partnerstädte Toulon - ein würdiges Denkmal setzt. Herr Ulas richtete seine Grußworte zweisprachig an die Anwesenden und dankte allen Organisator:innen für ihr Engagement, das solche Begegnungen erst möglich macht. Sowohl die Stadt Mannheim als auch der Förderverein Städtepartnerschaften Mannheim e.V. unterstützen den Austausch finanziell; mit dieser Unterstützung kann ein abwechslungsreiches und interessantes Programm gestaltet werden. Nach der Begrüßung wurden die Gäste und alle, die der Begrüßung beiwohnten, zu einem leckeren Imbiss in unsere Cafeteria eingeladen. Am Nachmittag besuchte die französisch Gruppe zusammen mit Schüler:innen des Berufskollegs das Technoseum Mannheim. Abends trafen sich die am Austausch beteiligten Lehrkräfte beider Schulen in der Jugendherberge zum Austausch.

Mittwoch, 30. April 2025

Am Mittwoch stand ein Ausflug zur Audi AG auf dem Programm. Gemeinsam mit einer Fachschulklassie, von der einige Schüler:innen im März mit in Toulon waren, erlebte die Gruppe bei 2 parallelen Führungen, wie sich bei der Audi Sport GmbH im Industriepark Böllinger Höfe Smart Factory und Handwerkskunst vereinen. Die Produktion des Audi e-tron GT beeindruckte nicht nur den Audi-Fahrer unter den Teilnehmer:innen. Für die Übersetzung der in deutscher Sprache durchgeführten Führungen konnte der ehemalige Kollege Herr Knoch gewonnen werden.

Zurück in Mannheim besuchte die Gruppe die Kunsthalle Mannheim.

Donnerstag, 1. Mai 2025

Am Donnerstag fanden zwei parallele Stadtführungen statt, die ebenfalls von der Stadt Mannheim finanziert wurden. Da beide Stadtführerinnen auf ihren Touren unterschiedliche Schwerpunkte setzten, konnten die Schüler anschließend ihre neu gewonnenen Kenntnisse über Mannheim austauschen und ergänzen. Am Ende der Führungen trafen beiden Gruppen wieder aufeinander und wurden bei dem herrlich warmen Wetter mit einem Eis erfreut. Nachmittags verbrachte die Gruppe entspannte Stunden im Luisenpark und suchte dort selbstverständlich auch den Garten der Partnerstädte auf. Abgerundet wurde der Tag durch die Auffahrt auf den Fernmeldeturm, wo von der Aussichtsplattform aus die weite Sicht über Mannheim hinaus genossen werden konnte. Die Eintrittskarten für den Luisenpark und den Fernmeldeturm wurden von der Stadt Mannheim finanziert.

Freitag, 2. Mai 2025

Der vorletzte Tag führte die Gruppe nach Heidelberg. Dort besichtigten sie das Schloss, die alte Universität und den Studentenkarzer. Ein Stadtrundgang bot Gelegenheit, die Stadt näher zu erkunden und Souvenirs zu kaufen.

Samstag, 3. Mai 2025

Am Samstagnachmittag traten unsere Gäste nach einer erlebnisreichen Woche die Rückreise nach Toulon an. Die Begeisterung war groß, und einige Schüler fragten, ob sie im nächsten Jahr wieder dabei sein könnten.

Die Begegnungswoche war ein voller Erfolg und hat erneut gezeigt, wie wertvoll der interkulturelle Austausch für alle Beteiligten ist.

Team Toulon im August 2025

Förderer der Schulpartnerschaft: